

EL ALZA EN EL PRECIO DEL ACEITE OCURRIÓ ANTES DE LO QUE SE ESPERABA

3) Durante los últimos dos meses las ventas de harina de soya fuera de los Estados Unidos registraron cifras muy por debajo de lo esperado; ventas de las cuales estaba incluida la Unión Soviética. Los soviéticos obviamente aplazaron (o inclusive hasta cancelaron o revendieron) un número de embarques de harina de soya originalmente programados para diciembre, lo cual llevó a las plantas extractoras de los Estados Unidos a reducir la trituration en 1987 acentuándose más en el mes de noviembre. En el último trimestre las tres mayores exportaciones de soya y harina combinada de los países bajó en un 8% en comparación con el año pasado. Esta escasa demanda llevó a los expertos del mercado a anular su expansión de harina/aceite lo cual incrementó aún más el alza en los precios del aceite. Naturalmente la menor demanda de harina trajo como consecuencia una disminución en la trituration de soya y por lo tanto, en la producción de aceite.

4) En octubre ya se había iniciado en Malasia la disminución estacional en la producción de aceite de palma. No sólo se inició un mes antes en comparación a los cuatro años anteriores, sino que la producción disminuyó totalmente por debajo del nivel alcanzado en 1986 en los meses de noviembre y diciembre. Esto, conjuntamente con las grandes exportaciones hacia la India y China, trajo como consecuencia para Malasia una severa disminución en sus existencias de aceite de palma.

5) La sequía en el nor-occidente de Río Grande do Sul así como en Paraná ha llevado a pensar que

podría haber una escasez en la cosecha del Brasil.

La coincidencia de los factores arriba mencionados, en parte inusuales, conjuntamente con el alza general en los precios de la materia prima no alimenticia y el colapso del mercado de valores, indujo a los directores de fondos de bienes de consumo y otros especuladores a cambiar el mercado de acciones por el de bienes

de productos agrícolas incluyendo el aceite de soya y frijól soya. Esto acentuó aún más el alza en los precios del aceite vegetal causado por factores técnicos y esenciales.

En la actualidad la pregunta naturalmente es: ¿hasta cuándo puede durar el actual auge en el precio del aceite y hasta dónde puede llegar? Por el momento el alza se muestra sólida, ya que se evitaron movimientos límites alcistas y se corrigieron rápidamente situaciones de sobrecompra cada dos o tres días entre los períodos de aumento de precio. No obstante, esto no implica que en la actualidad o en un futuro no se presenten factores con tendencia a la baja.

Oil World. Enero 8/88.

PRECIOS

